



Sitzung des Gemeinderats vom 02. Juni 2021

Vereidigung und Verpflichtung von Bürgermeister Patrick Stärk

Frau Ammelounx, Stellvertreterin des Bürgermeisters eröffnet die Gemeinderatssitzung und begrüßt die Gemeinderäte, Bürgermeister Stärk mit Familie, Bürgermeister a.D. Lehmann mit Ehefrau sowie die anwesenden geladenen Gäste und BesucherInnen der Gemeinderatssitzung.

Bürgermeister Patrick Stärk wurde am 14. März 2021 mit großer Mehrheit zum neuen Bürgermeister der Gemeinde Mühlhausen-Ehingen gewählt. Das Landratsamt Konstanz hat mit Wahlprüfungsbescheid vom 23.03.2021 die Wahl für gültig erklärt. Bürgermeister Stärk ist somit gemäß § 45 Abs. 1 der Gemeindeordnung zum hauptamtlichen Bürgermeister der Gemeinde Mühlhausen-Ehingen auf die Dauer von acht Jahren gewählt. Seine Amtszeit schließt sich unmittelbar an die ablaufende Amtsperiode des bisherigen Stelleninhabers Hans-Peter Lehmann an. Die Amtszeit von Bürgermeister Lehmann endet mit Ablauf des 31. Mai 2021. Die neue Amtszeit von Bürgermeister Stärk beginnt am 01. Juni 2021.

Bürgermeister Patrick Stärk ist gem. § 42 Abs. 6 der Gemeindeordnung durch ein vom Gemeinderat gewähltes Mitglied in öffentlicher Sitzung im Namen des Gemeinderates zu vereidigen und zu verpflichten. Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung vom 17.05.2021 einstimmig beschlossen, dass Klaus-Peter Minge als an Lebensjahren ältestes Mitglied des Gemeinderats die Verpflichtung und Vereidigung vornehmen wird.

Frau Ammelounx bittet Herr Stärk und Herr Minge auf die Bühne.

Herr Minge verliest die Vereidigungs- und Verpflichtungsformel, die Bürgermeister Stärk nachspricht:

„Ich schwöre, dass ich mein Amt nach bestem Wissen und Können führen, das Grundgesetz für die Bundesrepublik Deutschland, die Landesverfassung und das Recht achten und verteidigen und Gerechtigkeit gegenüber Jedermann üben werde.

Ich gelobe ferner die gewissenhafte Erfüllung meiner Pflichten. Insbesondere gelobe ich die Rechte der Gemeinde Mühlhausen-Ehingen gewissenhaft zu wahren und ihr Wohl und das ihrer Einwohner nach Kräften zu fördern, so wahr mir Gott helfe.“

Die Verpflichtung wird per Ellbogencheck bekräftigt.

Anschließend wird dem neuen Bürgermeister vom Gemeinderat ein symbolischer Schlüssel der Gemeinde als Hefeteig mit Gemeindewappen überreicht. Frau Ammelounx überreicht der Ehefrau Elke Stärk im Namen der Gemeinde einen Blumenstrauß. Sie wünscht Bürgermeister Stärk viel Freude an seiner neuen Wirkungsstätte, einen guten Start und hofft auf eine weiterhin vertrauensvolle Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat zum Wohle der Gemeinde.

Bürgermeister a.D. Hans-Peter Lehmann betritt danach die Bühne und überreicht Bürgermeister Patrick Stärk die neu polierte Amtskette der Gemeinde Mühlhausen-Ehingen, die seinerzeit aus den beiden Amtsketten der selbständigen Gemeinden Mühlhausen und Ehingen zusammengesetzt wurde.

Zudem überreicht er Herrn Stärk einen Holzhammer, mit dem er im Vorfeld für die anstehenden Fassbieranstiche bei verschiedenen Festivitäten trainieren kann, damit die Fassbieranstiche dann unfallfrei klappen.

Er beglückwünscht Herrn Stärk nochmals zu seinem überzeugenden Wahlergebnis und wünscht seinem Nachfolger alles Gute und Gottes Segen.

Grußworte

Folgende Grußworte werden an den neuen Bürgermeister Patrick Stärk sowie an den ausgeschiedenen Bürgermeister a.D. Hans-Peter Lehmann gerichtet:

- Bundestagsabgeordneter Andreas Jung
- Landtagsabgeordnete Dorothea Wehinger
- Landtagsabgeordneter Guido Wolf
- Bürgermeister Moser, Vorsitzender Gemeindegremium Kreisverband Konstanz



Ansprache Bürgermeister Patrick Stärk

Bürgermeister Stärk begrüßt die Gemeinderäte, MdB Andras Jung, MdL Dorothea Wehinger, MdL Guido Wolf, Bürgermeister a.D. Hans-Peter Lehmann, BM Moser, die Bürgermeister der Nachbargemeinden, die Kolleginnen und Kollegen der Gemeindeverwaltung mit Kindergarten, Bauhof, Schule und Feuerwehr, die Vertreter der regionalen Banken, die PressevertreterInnen, die VereinsvertreterInnen sowie alle BürgerInnen und Gäste.

Er bedankt sich für die wohlwollenden Grußworte der verschiedenen Redner.

Herr Stärk bemerkt, dass er immer noch sehr glücklich und dankbar sei für den enormen Vertrauensvorschuss, den ihm die BürgerInnen durch das deutliche Wahlergebnis gegeben haben. Es ist ihm ein Ansporn und eine Verpflichtung, alles was er an fachlicher und menschlicher Kompetenz sowie an Ehrgeiz und Zielstrebigkeit mitzubringen vermag, Tag für Tag zum Wohle der Gemeinde einzubringen.

Herr Stärk bedankt sich bei BM a.D. Lehmann, dass er ihm eine wohlbestellte und geordnete Gemeinde übergibt und ihn in den vergangenen Wochen zu wichtigen Terminen bereits eingebunden hat, was ihm den Start in Mühlhausen-Ehingen erheblich erleichtert.

Er führt weiter aus, dass er -wie sein Vorgänger- eine transparente, offene, ehrliche und vertrauensvolle Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat anstrebt und bittet um die Unterstützung seiner Arbeit durch den Gemeinderat. Zudem möchte er für die Bürgerinnen und Bürger ein nahbarer Bürgermeister sein, der der Bürgerschaft auf Augenhöhe begegnet.

Anschließend gibt Bürgermeister Stärk einen kurzen Überblick über die wichtigsten Projekte, die in naher Zeit zur Umsetzung anstehen:

- Projekt „Wohnen im Alter“ am alten Sportplatz: Der Vertragsabschluss mit dem Investor und die Entscheidung über einen verlässlichen und kompetenten Partner bei den Pflegedienstleistungen stehen kurz bevor; eine Bürgerinformationsveranstaltung zur Thematik ist geplant.
- Sanierung der Schloßstraße; hier ist ebenfalls eine Info-Veranstaltung für die betroffenen Anwohner geplant, sobald die Corona-Vorgaben dies ermöglichen
- Breitbandausbau: Die Firma UGG (Unsere Grüne Glasfaser) wird den Breitbandausbau vornehmen und für eine zeitgemäße Internetanbindung für alle Haushalte sorgen
- Neue Grabformen (z.B. gärtnerbetreute Grabfelder) sollen auf beiden Friedhöfen angeboten werden
- Erneuerung der gemeindlichen Homepage
- Überplanung des Hirschen-Areals in Ehingen
- Schaffung/Erhalt von bedarfsgerechten Kinderbetreuungsangeboten
- Förderung/Unterstützung der Vereine

Abschließend bedankt sich Bürgermeister Stärk bei Florian Dold (Musikkapelle Ehingen) und Katharina Biethinger (Musikverein Mühlhausen) für die musikalische Umrahmung sowie bei allen, die für die Organisation und Vorbereitung der heutigen Vereidigung verantwortlich waren. Ganz besonders bedankt er sich bei seiner Assistentin Diana Bader, die die Hauptorganisationslast getragen hat und die künftig für ihn der Dreh- und Angelpunkt im Vorzimmer sein wird. Als kleines Dankeschön überreichte er ihr einen Blumenstrauß.

Danach beendete er die Gemeinderatssitzung.